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海港B队出征仪式，武磊寄语小师弟——
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新赛季中乙联赛即将
于本周末拉开帷幕，去年
以争冠组第九名完赛的上
海海港B队，今年将新增
不少新意。首先是球队迎
来了冠名赞助商的加入，
2025赛季这支海港B队将
以“上海海港富盛经开队”
出战联赛比赛。此外，出
于培养球员、着眼未来的
考虑，球队上调了七名
2007年龄段的球员，同时
结合中国足协相关政策，
共有八名在一线队完成报
名的U21球员也能随时根
据需要加入到海港B队的
比赛阵容当中。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

2023赛季，上海海港U21梯队荣
膺当赛季U21联赛亚军，从而获得一
张2024赛季中乙联赛的入场券。对
于这群20岁左右的年轻球员来说，这
毫无疑问是重要的收获，以往在梯队
和一线队之间的晋升渠道向来容易成
为各俱乐部“头疼”的难题，毕竟一线
队不可能同一时间吸纳太多梯队球
员，也正因如此，不少该年龄段球员就
容易面临在最需要涨球的阶段却无比
赛可踢的境地。

第一年出战职业联赛的海港B队
队员们，展现出了初生牛犊不怕虎的
精气神。在2024赛季中乙南部赛区
比赛中，海港B队18场比赛取得八胜
五平五负的战绩，以29分位列第五，
成功跻身争冠组比赛。进入争冠组
后，球员们愈发体会到职业联赛的竞
争性，最终以第九名的成绩完成首个
中乙赛季所有比赛。

2025赛季中乙联赛中，上海海港
B队被分至北区，同区球队包括了海
门珂缔缘、北京理工、无锡吴钩、山
东泰山 B 队等球队，从分区球队整
体实力来看，今年的竞争只会更加
激烈。

今年2月初，球队前往韩国进行
了为期三周的拉练，其间与K2、K3联
赛球队进行了八场热身赛，此举也是
为即将开始的新赛季做好准备。海港
俱乐部通过各项措施为这群年轻球员

“保驾护航”，一个最明显的变化在于
球队迎来了新赞助商的加入。昨天下
午，海港俱乐部总经理沙良昌在东方
绿舟训练基地参加了“上海海港足球
俱乐部×上海富盛经济开发区官方赞
助商冠名签约仪式”，新赛季球队队名
更改为“上海海港富盛经开队”，并将
设主场于上海乐动力临港足球运动中
心球场迎战各支联赛对手球队。

签约仪式现场，海港足球俱乐部
青训总监成耀东从精神力方面谈及此
事：“更重要的是社会关注度得到了提
升，有更多的企业、更多的球迷来关注
青训球员和比赛，对整个青少年足球
的发展会形成非常大的推动力，所以
我觉得精神意义更大。”

“新伙伴”加入
带来更多关注

最近几个赛季以来，海港俱乐部
在足球仪式感方面做了不少工作，一
周前，武磊作为一线队队长与两名在
亚冠赛场上演一线队首秀的年轻球员
孟敬朝、李新翔合影并送上鼓励。事
实上，在世界足坛范围内，“仪式感”向
来是一家足球俱乐部文化的重要组成
部分。20日下午的中乙联赛出征仪
式现场，武磊再度现身为B队队长范
威阳佩戴上队长袖标。

“很开心能够来到这里，今天参加
中乙联赛出征仪式，其实内心很感慨，
因为我也想起20年前我自己刚刚参
加中乙联赛的样子。那时候没有出征
仪式，球队的主场就在根宝足球基
地。”武磊说。20年间，武磊从14岁踏
上职业联赛舞台，到如今成为俱乐部
和国家队的双料队长，凭借自己的天
赋、职业和热爱，跨过了许多挑战，现
在他希望年轻一代球员们能够更好地
展现自我。“努力训练，同时祝愿大家
也能享受足球，最重要的是，要永远记
得胸前的队徽。”

除武磊外，海港一线队主教练穆
斯卡特也来到现场为五名同时进入一

线队和B队大名单的球员送上新赛季
中乙联赛主场球衣。同时，他用“牺
牲、痴迷”来鼓励所有人为梦想努力奋
斗，“要如何成为更好的球员？武磊就
是最好的例子。一个人的力量是不够
的，光有努力也是不够的，其实看一下
武磊和那些世界上的顶级球员的职业
生涯就能知道，他们对足球的痴迷程
度和投入程度造就了今天的一切。当
你对一件事情很痴迷、很投入时，你会
心甘情愿为此牺牲。同样的，当你们
到了我这样一个无法继续踢球的年纪
时就会知道，做球员是非常幸福的，因
为能把喜欢的事情变成工作。所以对
你们来说，今天有两个重要的关键词，
那就是‘牺牲’和‘痴迷’，如果没有这
些，就不可能成为一个成功的球员。”

新赛季中乙联赛将于本周末打
响，预赛阶段共进行22轮总共264场
比赛。与去年一样，今年联赛依旧采
取“只降不升”的政策。相关信息显
示，新赛季海港B队大名单共有35名
球员，其中2002年龄段四人、2003年
龄段13人、2004年龄段五人、2005年
龄段三人、2006年龄段三人、2007年
龄段七人。

从年龄上来看，2007届队员尚未
满18周岁，之所以会有如此多的球员
上调至中乙参赛名单，一方面是几人
的能力不错，另一方面也是出于培养
球员的考虑。“如果他的身体条件和技
战术能力符合球队要求，同时位置上
有所需要，我们就会把他往上调，让他
们通过中乙联赛的平台获得更多锻
炼。”成耀东表示。

对即将开启新赛季征程的这群小
伙子来说，今年的联赛可谓机遇与挑
战并存，站在教练组的角度也将对球
员们提出一些新要求。“我们的目标是

在去年基础上能有所提高，尤其是在
90分钟的比赛内容上要有提升……”
球队主教练陈旭峰说，“当然更关键的
还是锻炼，让队员得到提高，尽快往上
走一走。从年龄结构来看，今年由于
提拔了七名2007年龄段的球员，球队
整体平均年龄进一步下降，许多球员
会首次经历客场比赛。但同时也有部
分球员踢过去年的联赛，他们会有一
定经验，所以我平时和这些球员说，希
望他们能够‘带一带’刚刚入队的球
员。”

根据今年中国足协的相关政策，
进入一线队大名单的八名U21球员，
将可以同时参加俱乐部B队的比赛，
对此，海港俱乐部青训总监成耀东和
B队主教练陈旭峰都表示，会与一线
队主教练穆斯卡特保持密切沟通。“对
于这些球员，一线队有需要就可以使
用，如果一下子无法获得机会，就回到
乙级联赛的平台继续锻炼，保证球员
能通过更多比赛机会来锻炼。”

根据今年中国足协的相关政策，
进入一线队大名单的八名U21球员，
将可以同时参加俱乐部B队的比赛，
此举在极大程度上打通了从青训梯队
到职业队的渠道。

“这样的渠道在国外许多联赛已
经使用了，我们也会和一线队主教练
沟通，双方出发点是让年轻球员有更
多比赛机会。”成耀东说。提起进入一
线队大名单的U21球员，很容易令人
想起此前在U20亚洲杯上表现不错的
蒯纪闻，目前他正跟随U22国家队在
盐城出战国际邀请赛。对于这名球员
未来的去向，成耀东给出了自己的看
法，“未来训练和比赛的规划应该是动
态性的，包括（一线队、B队、全运会、
国字号），他都会参与，主要看各支球
队的成绩要求、影响、平台等因素。球
员最终还是要靠能力，他已经具备了
一定能力，当然作为一名年轻球员，他

在高水平平台上的锻炼还不够，一线
队和U22国家队都属于高水平的平
台，希望他今年能够得到更多锻炼。”
在成耀东眼里，如果蒯纪闻短时间里
无法在一线队中获得太多比赛机会，
那么征战中乙同样是一种选择，“比赛
总是比训练更有锻炼价值，所以还是
以比赛的平台为主，这方面相信我们
能够协调好。”

可以预见的是，在中国足协相关
政策支持下，海港青训梯队将进一步
加强与一线队之间的沟通，尤其是与
主教练穆斯卡特时刻就名单中球员的
动态保持联系。昨天的出征仪式现
场，B队主教练陈旭峰就没少与穆斯
卡特交流。“对于这些球员，一线队有
需要就可以使用，如果无法获得机会，
就回到乙级联赛的平台继续锻炼，最
终还是起到一个为一线队培养后备人
才的目的。”陈旭峰说。

内部沟通频率增加
让年轻球员得到锻炼

平均年龄进一步下降
七名2007年龄段小将进入名单


